

Parlamentarischer Vorstoss

2016/177

> Landrat / Parlament | Geschäfte des Landrats

Titel: Postulat von Klaus Kirchmayr, grüne Fraktion: Überprüfung der

Prozesse bei der Bewilligung von Bau-Investitionen

Autor/in: Klaus Kirchmayr

Mitunterzeichnet von: Augstburger, Bänziger, Brenzikofer, Fritz, Heger

Eingereicht am: 2. Juni 2016

Bemerkungen: --

Verlauf dieses Geschäfts

In den letzten Jahren konnten verschiedentlich Bau-Investitionen des Kantons nur sehr verzögert umgesetzt werden. Öfters drehten Bauprojekte mehrere «Ehrenrunden» und es führte dazu, dass am Schluss notfallmässig Mittel gesprochen werden mussten. Die ursprüngliche Zielsetzung eines Bauprojekts konnte dann nur mit gesamthaft wesentlich höheren Mitteln realisiert werden.

Die Gründe für diese allseitig als unbefriedigend und teuer empfundenen Verzögerungen sind vielschichtig. Zu viele Entscheidstufen, falsche bzw. nicht stufengerechte Kompetenzordnung innerhalb der Verwaltung, zwischen Verwaltung und Parlament bzw. zwischen Kanton und Gemeinden.

Entsprechend wird beantragt:

Der Regierungsrat wird aufgefordert zu prüfen und zu berichten, wie der Bewilligungsprozess von Bau-Investitionen angepasst werden kann, so dass es zu weniger teuren Verzögerungen kommt. Insbesondere sollen die aktuellen Prozesse auf ihre Stufengerechtigkeit und ihre Einbettung in die sonstigen Finanz-Entscheidkompetenzen überprüft werden.